

Penerbitan harian ini diusahakan : Persekotoean „WASPADA” Medan  
Ketoea Oemoem :  
MOHAMAD SAID — Medan  
Alamat : Poesat Pasar P 126, Medan  
Pentjtitak Sjarikat Tapanoeli Medan  
Isinja diloeat tanggung pntjtitak

# WASPADA

SOEARA MERDEKA — HARIAN BANGSA INDONESIA

TATA OESAHA :  
Djam : 8 — 12 dan 2 — 4  
Poesat Pasar P 126 — Medan  
Harga etjeran f 0.50 selebar  
Langg. f 10.— sebln (ambil sendiri)  
Iklan (advertentie) f 1.— sebaris  
Sedikitnja 1 x moeat 5 baris

OENTOEK RESOLOESI DEWAN KEAMANAN 1 NOV.

## HARAPAN BAIK OENTOEK PENJELESAIAN

### PERSIDANGAN PANITIA TEKNIK MADJOE SELANGKAH LAGI

DJAKARTA, 19 Nopember.

#### SETIADJIT KE DJAKARTA LAGI

Dari Djakarta dikabarkan lagi bahwa wakil perdana menteri Setiadjit dan seorang penasihat panitia tekni dari Repoebliek ada toeroet bersama2 ke Djakarta dengan pesawat yang membawa Kirby. — (Aneta).

#### Keberangkatan Kirby mendadak oendoer

Jogja, 18-11.

Berhoeboeng dengan kemoengkinan perkoendjoengan Hakim Kirby jaitoe anggota dari Komisi Djsa2 Baik UNO besok pagi ke Soematera, maka diperoleh kabar belakangan bahwa ia telah menjetoedjoei oesoel Repoebliek soepaja anggota2 dari delegasi Indonesia yang kini masih berada di Soematera, dibawa dengan kapal terbang dari Pakan Baroe pada tanggal 19-11 djadi boekan dari Padang, sebagai jang telah ditetapkan terlebih dahoele, mengingat perhoeboengan laoe lintas antara Boekittinggi dan Padang soedah terpoetoes.

Selandjoentja diperoleh kabar, bahwa Kirby akan mengadakan pertemoean dengan wakil presiden Drs. Mohd. Hatta, soenggoehpoen begitoe beloem lagi diketahoei apa kah kelak pertemoean itoe akan dilangoengkan di Pakan Baroe atau Boekittinggi. — (Antara).

Sementara itoe, „Aneta” mengabarkan dari Djakarta, perdjalan van Zeeland dan Kirby jang soedah dirantjang tidak djadi diteroeskan. Van Zeeland tidak djadi ke Bali dan Makassar, sedang Kirby haroes poela mengoendjoerkan keberangkatannja ke Medan, Boekittinggi dan Palembang, oleh karena keroesakan pesawat terbangnja.

Kemoedian ternjata, Kirby poen haroes hadir poela dalam peroendingan Komisi Pemberi Djsa2 Baik jang soedah dimoelai tatkala ia beloem tiba.

Tidak ada dikeloerkan pengoemoeman dengan soal jang di peroendingkan.

#### PARLEMEN INDIA BERSIDANG

New Delhi, 17-11.

Boeat kali pertama parlemen dari negara dominion jang beroemoer 3 boelan itoe bersidang boeat merantjang oendang2, dan hari ini telah terpilih menjdadi ketoeanja G.V. Navlankar.

Navlankar, jang sebelum ke merdekaan India soedah djoeja djadi ketoea dari Balai Perantjang oendang2.

Dr. Rajendra Prasad, menteri oeroesan makanan India, akan toeroes djadi ketoea Balai boeat keperluan menjoesoen anggaran dasar. — (AP).

#### J. A. KRIPALANI KETOEJA PARTAI KONGRES INDIA BERHENTI

New Delhi, 18-11.

Pemimpin2 partai Kongres India pada hari Senin jang laoe telah bertoekek.

J.A. Kripalani, telah meletakkan djabatannja sebagai ketoea partai terseboet dengan menjatakan bahwa ia terpaksa berboeat begitoe oleh karena tidak adanja kerdjaja sama antara dia dan menteri2 dari pemerintah India.

Dr. Rajendra Prasad, menteri oeroesan makanan dan pertanian India jang menjdadi presiden dari Dewan Perantjang Oendang2 telah ditoeendjoe sebagai tjalon jang kelak akan menggantikan kedoeoedjoekan Kripalani oentoek 4 boelan lamannja.

Kripalani selandjoentja menerangkan kepada Komite Kongres India, bahwa para delegasi dari partai terseboet telah melakoekan perumpokan, koroepsi, makan socap, smokkel dan kini merela masih terbiasa menjari keoentoengan sebagai dimasa Inggeris masih mengoelai India. — (AP).

#### HOETANG

##### „Hindia Belanda”

SEKITAR ANGGARAN BELANDJA NEGERI BELANDA

Landjoetan debat di Balai Rendah

Den Haag, 18-11.

Dalam landjoetan debat anggaran belandja di balai rendah Belanda, anggota Vonk dari Vrijheidsparty menjatakan tidak poes tentang pemberian2 tahoe dari menteri oeroesan keoengan berkenaan dengan keoengan Hindia Belanda jang tidak sadja mengenai oeng sim panan rakjat Belanda, akan tetapi djoeja jang terlebihnja mengenai oeng2 jang bakal di simpan.

Perloe diketahoei berapa djoemlah hoetang Hindia Belanda da semoanja, jang menoeroet pembijara kini tentoe soedah menjdadi doea milliard. Pada akhir tahoen maka tentoe naik tagihan kepada Hindia Belanda menjdadi 5 sampai 6 milliard.

Tentang soal kemoenisme ang gota Goes van Naters mengata kan bahwa larangan atas sesoetoe partai adalah tjara jang tidak tepat oentoek membasmi sesoetoe partai. tindakan mana beloem lagi dapat didjalkan.

Pembijara ingin menerima pemberian2 tahoe tentang perdjalanan menteri2 ke Indonesia.

Romme menganggap toedjoenan dari aksi kepolisian tidak berhasil sepoehnja, akan tetapi dia mengerti, bahwa itoe adalah akibat menoeroeti nasihat Dewan Keamanan, sebaliknya serdadoe2 tidak mengerti akan hal ini. Dia mendesak soepaja dibentoe satoe komisi negara oentoek mempeladjar perobahan oendang2 dasar. — (ANP).

#### Monopoli

AMERIKA MAOE MEM-BESLAH SEMOEJA URANIUM

London, 17-11.

S.k. „Daily Express” mengabarkan Amerika membeli logam uranium dengan harga f 365.— per ton, dengan maksod mengoempokan semoeja logam jg dipakai dalam pembikinan bom atom.

Tahoen doeloer pemerintah Amerika membeli 10.000 ton logam atom, jang mana tidak ada 10% dipakai dalam pertjoebaan membikin bom dan tenaga listrik.

Logam uranium didapat di Kongo Belgi, di Canada dan di Colorado. Dan thorium didapat di Brasil, jang baroe2 ini dikoea sai oleh Amerika dan negeri2 lain tak bisa membeli dari sitoe kalau tidak dengan seizin Amerika. — (AP).

OELASAN EROPAH PERI HAL PRES. TRUMAN

London, 18-11.

Eropah Barat oemoemnja me moedji permintaan pres. Truman boeat mendapat kekoesaan loas oentoek mempertjepat pemoeihan sedoenia; tetapi tepeok sorak beralon2 sebab bantoean itoe — jang beroepa dolar dan kekoesaan, akan disoe kat kongres segantang demi segantang.

Di Roma s.k. „Messagero” memoedji Truman sebagai „seorang jang pemoeah” dan orang jang „berdjoeang di Kong res oentoek kepentingan kita” dan memperingati golongan2 kiri „tindisan keganasan” akan memotong datannja bantoean dari Amerika.

Pers Inggeris dengan satoe soeara mengatikan pesan Truman sebagai langkah besar ke djoeoesan pemoeihan Eropah menoeroet rantjangan Marshall. Di Paris semoea harian, ketjoeali doea boeah, memberi tem pat loas kepada pedato2 pres. Truman. Tetapi harian kemoenis jang bernama „L’Humanité” dan „Le Soir” tidak mengindahkan pedato itoe. — (AP).

#### OBAT2AN DARI PALANG MERAH MESIR

Dr. Samsu pergi menerimanja di Rengat

Jogja, 18-11.

Berita dari Boekittinggi mengatikan bahwa Dr. Samsu Abdul Gani, salah seorang dokter „Hilal Ahmar”, jang baroe2 ini sampai di Soematera dengan ditemani oleh dokter Haznam kini sedang berada di Rengat goena menerima obat2 an jang dikirimkan oleh Palang Merah Mesir dibawah perlindoeng toean Vonesch, wakil Intercross.

Dikabarkan bahwa dalam pertemoean dengan pemimpin2 politik, ketoea polisi daerah dan wakil2 dari berbagai2 organisasi di Rengat, Dr. Samsu menjatakan harap annja soepaja pertalian persahabat an antara Mesir dan Indonesia semakin diperkoekat. — (Antara).

#### Sidang Badan Pekerdja KNIP

JOGJA, 18 Nopember.

Hari ini perdebatan oemoem dalam Badan Pekerdja KNIP dilandjoentan kembali. Toean Mangoenarkoro mengoelas tentang bertoepek2nja pekerdjan para menteri2. Ia mengoelat kenapa seorang menteri jang mendoedoeki djabatan goebernoer militer. Ia selandjoentja berharap bahwa perobahan kabinet jang sekarang ini dengan toeroetnja Masjoemi kelak akan menambah hasil2 jang memoekasikan. Ia djoeja mengoelat2 tentang soal rasionalisasi kabinet.

Toean Prawoto (Masjoemi) meminta keterangan2 lengkap sampai kegaris2 ketjilnja tentang berapa persen dari kalangan-kalangan sipil Repoebliek jang kini bekerdja dengan pihak Belanda dan ia selandjoentja menasihatkan bahwa oendang-oendang dasar dari Front Nasional didaerah Repoebliek djoeja dipakai di Djakarta.

Ia selandjoentja mendesak dengan keras agar dengan segera dilakoekan pemeriksaan terhadap perkara tahanan politik dengan tidak oesah menanti2 tibanja belat p.m. Soetan Sjarir karena kedatangannja di Indonesia tidak diketahoei-pabila.

Toean Wardojo (Boeroeh) tetap mempertahankan pendiriannja berhoeboeng dengan perloenjja ada koordinasi antara para menteri2 dan kantor2 jang dibawah pengawasan pemerintahan, agar kelak didapat kekoetan jang penoeh.

Ia selandjoentja mengetjam keterangan p.m. Amir Sjarifoed din bahwa pengawasan terhadap Dewan Perwakilan Rakjat akan diadatkan.

Pembijara toeroes menjatakan bahwa dalam peroendingan jang akan datang kelak dengan pihak Belanda ia berharap agar wakil2 dari Repoebliek Indonesia tidak akan mengalah sadja sebagaimana jang telah terjadi tempo hari dan pada akhirnya ia ingin mendapat penerangan jang penoeh tentang hasil2 dari kontak biro Repoebliek jang menoeroet keterangan2nja kini ber diri langsoeng dibawah pengawasan dari presiden Soekarno sendiri.

Perdebatan selandjoentja ditjampoeri djoeja oleh wakil p.m. baroe Mr. Sjamsoeddin dan Wondoamiseno, menteri negara Mr. Siauw Giok Tjan dan anggotanja dari pertahanan, penerangan dan keoengan. — (Antara).

#### 200 ORANG SERDADOE PERANTJIS TIWAS

Saigon, 18-11.

Menoeroet kemoenike pemerintah Vietnam hari Senin 200 orang serdadoe Perantjis tiwas sebagai akibat gerakan2 baroe dari pasoean Vietnam diberbagai tempat. — (UP).

#### HADJI AGOES TENTANG PER-DJALANANNJA KELOEAR NEGERI

Jogja, 18-11.

Menteri Loear Negeri Hadji Agoes Salim malam ini akan mengoerakan kesan2nja dan pengalamannja selama 7 boelan berada di loear Indonesia dihadapan satoe pertemoean pembesar2 negeri di istana Presiden. — (Antara).

## Van Zeeland tiba2 bertolak ke Belgi

DJAKARTA, 18 Nopember.

Dikabarkan hari ini bahwa Paul van Zeeland, anggota Komisi Pemberi Djsa2 Baik UNO telah memberi tahoe kan bahasa dia dengan segera akan poelng ke Belgi berhoeboeng perloe berada disana karena akan adanja peremboekan2 oleh Balai Tinggi Belgi.

Kepergiannja itoe moengkin tidak akan lebih dari 2 pekan. Beliau dalam Komisi Tiga Negara oentoek sementara waktu digantikan oleh wakilnja, dan sampai sebegitoe djaoeh beloem lagi ditoeendjoe siapa jang akan menjdadi wakilnja.

#### Spaak tidak tahoe

Apa seboetnja dibelakang lajar?

Den Haag, 19-11.

Moengkin sebagai ganti Van Zeeland akan diangkat W. Taymans, doeta besar Belgi di Washington.

Henry Spaak menerangkan kepada ANP bahwa dia tidak mengetahoei Van Zeeland akan meletakkan djabatannja sebagai anggota Komisi-3, dan keberangkatan Van Zeeland tidak lah atas permintaannja.

Perloenjja Van Zeeland berada di Belgi moengkin oleh karena pertemoean penting jang bakal diadatkan berkenaan dengan soal radja Belgi. — (Antara).

#### KEBAKARAN BESAR DI PONTIANAK

Pontianak, 18-11.

Tadi malam pada pkl. 3.15 telah terbit kebaaran besar di Pontianak, ada 80 boeah roemah jng djadi aboe, diantaranya roemah : toko jang besar dipasar loods, gedoeng tonil, sedang keroegian ditaksir 2 djoeja roepiah. — (Aneta).

#### Dalam persiapan

Perhoeboengan dagang dengan Sjanghai dan Hongkong  
Jogja, 18-11.

Kalangan2 dagang disini mengatakan bahwa kini sedang di adakan persiapan di Hongkong dan Shanghai oentoek memboeka perhoeboengan dagang antara pedagang2 Tionghoa ditinah seberang dengan Repoebliek Indonesia.

Walaupoen begitoe konsil New Shu Chun menerangkan bahwa tidak ada keterangan rasmi apa djoeja didalam soal ini jang telah diterimanja.

Kalangan2 dagang Tionghoa didaerah Repoebliek menerangkan kepada Antara bahwa perdjandjian dagang antara Indonesia dan Tionghok hanja menoenggoe saat, karena semoanja persetoedjoenan sebeloemnja haroes ditoeanda berhoeboeng dengan pergolakan dalam perhoeboengan antara Repoebliek dan pemerintah Belanda a.l.l. jaitoe aksi militer Belanda.

Kalangan2 diantara Chung Hua Chung Hui menerangkan, bahwa perhoeboengan tidak rasmi telah berdjalan antara pedagang2 Tionghoa di Singapoera dan eksporeur2 Repoebliek.

Seteroesnja kalangan2 itoe menerangkan bahwa pembijaraan permoeaan sedang berdjalan antara beberapa pedagang2 Tionghoa jang terkemoeka dan berbagai2 pembesar dari Repoebliek berkenaan dengan adanya perhoeboengan dagang jang tetap antara eksporeur Tionghoa ditinah seberang dan pemerintah Indonesia dibelakang hari.

Sementara itoe dengan rasmi dari Serikat Dagang Tionghoa dikota ini diramalkan bahwa perhoeboengan dagang antara Tionghok dan Indonesia akan dilaksanakan tidak lama lagi sebaik persengketaan Indonesia — Belanda telah selesai. Dikatakan djoeja, bahwa djoemlah barang keperluan sehari2 didaerah Repoebliek masih tjoe koep oentoek memenoeki keperluan beberapa lama.

Ketika ditanyakan mengapa harga makanan mahal didaerah Repoebliek, maka pembesar Serikat Dagang ini mengatakan, bahwa ia ini adalah oleh karena „tjara2 gangster” jang dilakoekan oleh beberapa orang dan djoeja oleh blokkade Belanda. Dia mengatakan lagi, bahwa beberapa bank keoentoengan diperoleh oleh mereka jang aktif dalam pasar gelap. — (Antara).

#### HARI MAHASISWA INTERNASIONAL

Djakarta, 18-11.

Hakim Kirby kemarin toeroet menghadiri oepatjara memperingati „Hari Mahasiswa Internasional” jang diselenggarakan oleh Perhimpoean Mahasiswa Repoebliek Indonesia jang djoeja diadiri oleh p.m. Amir Sjarifoeddin dan beberapa banjak pembesar2 tinggi lainnya.

Hari ini adalah hari peringatan an pertama oentoek para mahasiswa di Praha (Tjekoslovakia) jang telah goeoger menjdadi mangsa terror Nazi Djerman karena menentang kekoesaan Djerman pada tanggal 11-11-36 jang laloe.

Djoeja p.m. Amir Sjarifoeddin dan Hakim Kirby masing2 memberikan pedato soembang an sebagai tetamoe jang toeroet hadir dalam oepatjara itoe.

Pertemoean itoe diadiri oleh kira2 500 orang mahasiswa jg datang dari garis2 medan pertemoeran di Djawa oentoek menghadiri oepatjara itoe.

Maha siswa Indonesia telah menjatakan soempahnja tidak akan berhenti berdjoeang hingga kelak penjelesaian soedah tertjapai antara Indonesia — Belanda.

Kebanjakan dari para mahasiswa terseboet memasoeki tentera Repoebliek Indonesia setjara soeka rela.

Dalam oepatjara itoe djoeja toeroet serta djoeroe warta istimewa kantor berita Belanda „Aneta”.



OPTIMISME.

Berhoebong dengan oelasan dalam indoe karangan kemarin, diantara pembatja ada yang mengeroekakan bahwa kita terlaloe optimis.

Pendapat terseboet tidak tepat, sebab kita hanya beroesaha oentoe mendjadi seorang optimis. Walaupoen demikian patoet djoega diperhatikan dahil jang dikemoekakannya.

Ja mengatakan, bahwa bangsa Indonesia dalam perdjoeangnja haroes senantiasa mengambil pelajaran dari pengalaman dimasa lampau. Kalupoen tidak ingin hendak moendoer sampai 3 1/2 abad, atau pengalaman perdjoeangn semasa Belanda mepertegoeh soeasana koloniaal menjelag beloom berketjamoeknja peperangan Laeotan Todeoh, maka sekoerangnja pengalaman selama doe tahun ini haroes dipetjermin sebaiknja.

Boet kita dail ini boekan barang baroe. Kita ketahoei itoe, tapi seba2 maka kita haroes beroesaha mendjadi seorang optimis adalah teroesama karena kegiatan jang tampak njata pada oesaha Komisi Djas2 Baik.

Langkah pertama dari pekerdjaan mereka soedah berbekas.

Mereka telah beroesaha mbatasasi atau menjingkirkan semoea seba2 jang mengakibatkan bertambah hebatnja djoerang pemisahhan antara Repoeblk dengan Belanda. Djoerang itoe walaupoen soedah dalam djoerang hendaknja digali lagi. Maka dengan begini pikiran dan tenaga dapat diloerahkan oentoe menoeoep djoerang jang masih ada.

Apabila „good will“ ada, kenda sedikit sadjapoen, nistjaja pembatasan jang dikehendaki sebagai langkah pertama tadi dapat dimoelai. Dan apabila „good will“ tidak ada sama sekali, maka dangan moedah poela akan terlihat siapa seba2oelja jang menasaboteer keroeoeknan jang diperloekn oleh doenia internasional waktoe ini.

Soenggoehpoen demikian pengharapan jang ditoempahkan pada soeasana legah itoe tidak moestinja menjebalkan orang haroes tidak perdjaja pada keadaan. Memang realiteitlah saksi sebaiknja dalam menetapkan sikap jang akan dibentoei. Apabila realiteit itoe membelakangkan pengharapan kearah penyelesaian maka orang tidak perloe tinggal optimis selamanja, tapi apabila realiteit tjoeoep memperlihatkan djoeroesan baik maka orang haroes teroes meneroes mentjoba mendjadi seorang optimis.

Dalam hal inipoen orang tidak perloe menindjai djoeh2. Pihak Belanda sendiri memang soedah tahoe bahwa jang direboet oleh bangsa Indonesia ialah politik.

Jaitoe politik jang mendjamin kari kemoedianja. Bilamana keoentoengan politik ini tidak ada atau chajal sama sekali tentoe saja peroendingan akan boentoe.

Dari pedato anggota Komisi Djas2 kemarin ada terdapat kejnjataan bahwa mereka insjaf akan tjit2 politik kita. Meroekapoen insjaf akan keinginan ekonomi pihak lain, bahkan keinginan seleroeh doenia. Mereka tahoe bahwa bangsa Indonesia dapat mentjoeoepkan keinginan itoe. Mereka poen tahoe poela, Belanda bersedia memberi keoentoengan politik pada bangsa Indonesia, kesoelitanja hanjalah tentang perbedaan oekoeran atau gambar dari keoentoengan politik itoe saja.

Mereka menjangoepi oentoe: saking mendekatkan doe keinginan jang berdjoeakan itoe. Jang diminta dari doe bangsa jang berselisih hebat sekarang ini hanjalah kemoedian. Selama kemoedian itoe ada, nistjaja harapan tetap ada. Tapi andai kata Belanda tetap tidak mempoenjai kemoedian oentoe mendekatkan dirinja kepa da toentoetan politik pihak Indo-

PERLAKOEAN ORANG2 INDIA DI AFRIKA SELATAN

Lake Success, 18-11.

Panitia Politik UNO menjoe-roeh India dan Afrika Selatan berhoebongan langsoeng dengan „djoerang berlambat2 lagi“ dan beroesaha menjelesaikan sengketa peri hal perlakoean orang India oleh pemerintah Afrika Selatan.

Resoloesi itoe mempersilakan Pakistan djoega toeroet dalam peroendingan. Panitia itoe memoepoes dari resoloesi India lab jang menjalahkan Afrika Selatan karena tidak tertjapnja persetoedjoean dalam peroendingan antara kedoea pemerintah jang bersangkoean.

Sebagai tambahan panitia memoetoeskan negara2 jang bersangkoean mesti membikin lapoeran kepada sekretaris oemoem peri hal hasil peroendingan. Kepoetoesan diterima dengan 29 iawan 16 soeora dengan 5 blanko. — (UP).

HAK VETO

Lake Success, 18-11.

Panitia Politik UNO sesoedah membitjarakan resoloesi India laloe meroendingkan soal veto Resoloesi berkenaan soal ini ialah memanggil semoea anggota UNO hadir dalam satoe kopeerensi istimewa membitjarakan penghapoesan hak veto.

Wakil Australia Herbert Ewatt menjoeot negara besar jang soedah memakni hak veto sebagai „noda diatas piagam UNO“.

Wakil Mesir Mohd. Hussein Heykal Pasha mengatakan, „kalau keadaan teroes2an begitoe tidak akan ada negara jang datang ke UNO dengan maksoed mentjari penjelesaan, hanja dengan maksoed boet main perang2an politik“.

Debat tentang soal veto itoe akan disamboeng besok. — (UP).

INGGERIS AKAN MENARIK PASOEKANNJA DARI JOENANI

Washington, 17-11.

Dari soember jang lajak diperjtjai diperoleh kabar bahasa pemerintah Inggeris telah memakloemkan kepada Amerika, bahwa dimoeka 1 Juli 1948 semoea pasoeakan2 Inggeris akan ditarik dari Joenani. — (UP).

nesia, sedangkan pihak Indonesia sebaliknja soedah mendekatkan keinginan ekonomi jang dimoeki Belanda, tentoeelah Komisi Djas2 tidak dapat berboet apa selain dari pada poelang melapoerkan hasil pekerdjaanja kepada Perse-rikan Bangsa2.

Pada waktoe ini — memang! — kita menginsjafi sipak terdjang pihak Belanda plus pengkoet2nja oentoe mengetjilkan smpai sekettjil-kettjilnja keoentoengan politik jang haroes diperloekn Repoeblk Indonesia.

Gerakan2 separatisme, oesaha2 pembangoenan negara2 serta daerah2 jang hingga djam ini masih teroes2an dilandjoekn, boleh dikatakan mendjadi hembangan tiadak ketjil bagi keoentoengan politik jang haroes diperdjoerkan oleh kaeom Repoeblkan.

Bahkan boekan itoe saja, oesaha itoe boleh dikatakan djadi boekti djelas bagaimana kandoengan tjita2 Belanda sebenarnja can sampai dimana kebenaran ajandjinja oentoe „menghapoeskan pemerintah koloniaal“.

Selama sedjarah jang soedah2 tidak berdoesta, selama itoe kita tidak melihat boekti2 bagaimana bisa djadi satoe bangsa dapat mentjapai hak kemerdekaan bangsa negerinja dengan djalan menenerima „nasihat2“ dari orang jang berdjandji akan „menghadiahkanja“ kemerdekaan itoe.

Bagi kita hak kemerdekaan itoe haroes selaras dengan tjita2 politik kita, boekan tjita2 dari sipem-beri kemerdekaan.

Tapi soenggoehpoen demikian, tidak karena perbedaan itoe, orang menoeoep pintoe peroendingan. Selama terboeka djalan damai, selama itoe djalan itoe haroes ditem- poeh, tidak pantas dilewatkan.

Itoe seba2nja oesaha Komisi-3 mendapat samboston. M.S.

SEKITAR PEMBAGIAN PALESTINA

Kekoeasaan mandaat Inggeris berachir tg. 1 Agustus '48

PERMAKLOEMAN KEMERDEKAAN NEGARA2 ARAB DAN JAHOEI TANGGAL 1-10-1948

LAKE SUCCESS, 18 Nopember.

Amerika Serikat, Sovjet Roesia, Canada dan Guatemala telah mentjapai persetoedjoean terachir dalam perbintjoengan mereka hari ini mengenai pelaksanaan penoeh dari rantjoangan pembagian jang telah dioesolkan baroe2 ini tentang Palestina mendjadi negara2 Arab dan Jahoei jang terpisah2.

Empat negara jang mengadakan peroendingan itoe mengemoekakan rantjoangan baroe kepada sub komisi Palestina sbb.:

Pertama — Hari hapoesnja kekoesaan mandaat Inggeris atas Palestina akan disetoedjoei oleh Komisi UNO, dan Inggeris sendiri haroes toendoek kepada apa jang diperboeat oleh Dewan Keamanan. Dan hari itoe tidak akan lewat dari pada tanggal 1-8-1948 jang akan datang.

Kedoea — Hari permakloem- an kemerdekaan dari kedoea negara2 Arab dan Jahoei di Palestina jang telah dioesolkan itoe akan didirikan setelah 2 boelan lamanja pasoeakan2 Inggeris ditarik disana atau pada tanggal 1-10 j.a.d.

Rantjoangan itoe telah dimadjoekan sesoedahnja Inggeris mengemoemkan pada minggu jang laloe bahwa pasoeakan2nja disana tidak dibenarkan dipakai oentoe memperkoekat desakan rantjoangan pembagian terseboet. Inggeris menjatakan poela bahwa Inggeris akan soedah siap menarik tenteranja sama sekali dari Palestina pada tanggal 1-8-1948 jang akan datang.

Bantoean pada Tiengkok

TIDAK AKAN MEMBERI MANFA'AT

San Francisco, 16-11.

Njonja Christopher Rand, isteri dari seorang wartawan s.k. „New York Herald Tribune“ jg baroe poelang dari Shanghai, Nanking dan Peiping mengatakan „oesol baroe dari sekretaris Marshall boet memberi kepa da Tiengkok sedjoemlah 300 djoeta dollar tidak akan merobah soeasana disana, tjoea akan memperhangat tingkah2 Kuomintang dan Komoenis.

Komoenis akan djengkel karena kita tidak membantoe mereka, sedang Kuomintang djoega lebih koerang begitoe sebab bantoean itoe tidak mentjoeoepi. Tjoea satoe matjam tjara jang bisa membawa hasil jg baik, jaitoe adakan tentera boeat mengawasi pembagian oean dan makanan, kemoedian bikin perdjandjian dengan Chiang Kai Shek, jang mana tentoe tidak disoekai oleh djenderal besar itoe. — (UP).

Komoenis dan Sosialis didepak

PENGIKOET2 DE GAULLE MOELAI MEMBAWA PERANAN PENTING

Paris, 17-11.

Boelan jang laloe satoe organisasi politik baroe jang diketoai oleh Djenderal Charles de Gaulle telah mendapat kemenganjan jang gemilang boeat men doedoeki koersi2 dalam Dewan Kota. Paris, adalah kota jang djadi poesat dari haloean radikal selama 150 tahoen. Besok Dewan Kota itoe akan mengadakan sidangnja jang pertama dan didoea akan mengangkat Pierre de Gaulle, saudara dari djenderal de Gaulle, mendjadi ketoea. Djabatan itoe seroepa dengan pangkat wali-kota.

S.k. „Populaire“ dari partai sosialis mengatakan kaeom komoenis di Paris bermaksoed melakoekan apa jang telah mereka perboeat di Marseille, jaitoe menjerang kantor Mahkamah Ting gi dan Gedoeo Kota. Rantjoanganja soedah dioesoen, demikian s.k. itoe, dan menoeoer per rintar dari organisasi komoenis internasional baroe jang berpoesat di Belgrado. Pendjagaan is timewa dari polisi telah diaoer soepnja djoerang beroeang apa jang soedah kedjadian di Marseille. Peristiwa Marseille itoe toemoeh sesoedah wali-kota Michel Carlin, seorang pengkoet de Gaulle djoega, memgang djabatannya.

Di Paris pengikoet2 de Gaulle akan menggantikan pemerintah an kota jang dikoesaisi oleh komoenis dan sosialis.

Di Marseille, kota jg kedoea dinegeri Perantjis, masih boe- loem tenteram, karena pemogokan di dok soedah mendjalar ke peroesahaan laoe lintas dalam kota, sedang serdadoe2 soedah dikerahkan membongkar 7.000 ton bahan-makanan jang djadi boesek didalam kapal jang berlaboeh dipelaboehan.

Di Niza djoega serdadoe2 jg membongkar moeatan kapal. — (A.P.).

PEMBOENOEHAN BAGINDA ANANDA MAHIDOL

Bangkok, 17-11.

Berkeanaan dengan kemangka- tan baginda Ananda Mahidol, Letnan-djenderal Phin Chu Hawn, panglima agoeng dari Tentera Siam, mengabarkan bahwa Letnan satoe Vajarachi Siddisujevaje, sekretaris padj Phonomyong, adalah salah se orang dari 8 orang jang disangkoe bersangkoean dengan kemangkatan baginda itoe, tetapi sekarang orang itoe soedah len- jap. Jang ditahan polisi adalah Chalew Tradunnos, sekretaris dari jmt. Ananda dan pelanja2 istana Chit Thalmasasarin dan Chit Singhasan dan 4 orang pem- roepoan.

Militer kini mengawal semoea la- pangan kapal terbang dan pelaboehan boeat menangkap Sidji sujevaje dan anggota2 dari kabinet Thamrong Nawasawat. Nawasawat sendiri sekarang bersemboeni.

Chumhawn menerangkan, bahwa „ada boekti tjoeoep terang bahwa jmt. telah diboenoeoh orang“.

Ananda Mahidol didjoempai mangkat di astana radja pada tahoen jang laloe, karena kena tenbak. Pemeriksaan oleh dok ter2 Amerika, Inggeris dan India, memberi penerangan bahwa sa Ananda moengkin memboenoeoh-diri, diboenoeoh atau terboenoeoh tidak disengadja.

Baginda Ananda digantikan adindanja Phumphon Aduldet, jang baroe beroesia 19 tahoen, dan sekarang tinggal di Swit. Songgram telah mengirim se orang oetoesan boet mempersi lakan baginda itoe kembali ke Bangkok. — (U.P.).

RADJA ANANDA MOHIDOL DIBOENOEH DITHN. 1946

Thn. 1947 radja Phumphon Aduldet hendak diboenoeoh poela

Bangkok, 17-11.

Djoeroe bitjara dari pemerin- tahanan militer jang kini mengoeasai pemerintahan Siam, memberi ingat bahwa ada se orang jang soedah berangkat ke Lausanne, Swit. dengan maksoed hendak memboenoeoh radja Phumphon Aduldet jang masih bersekolah disana.

Djoeroe bitjara itoe menen- rangkan soedah ada rantjoangan boeat memboenoeoh radja jang beroesia 19 tahoen itoe, dan itoe adalah sebagian dari rantjoangan boeat meroeboehkan keradjaan (monarki) dan meng- gantinja dengan republik. Moedjoerlah poetar negeri (staats- greep) pada 9 Nopember dapat menghalangi rantjoangan itoe, jang niat hendak didjalankan pada tanggal 30-11.

Kabar telah disampaikan kepada radja Phumphon bahwa orang jang dioetoes boeat memboenoeoh dia soedah sampai di Eropah, kata djoeroe bitjara itoe selandjoetnja, dan jang berkoesa di Eropah telah di- minta boeat menangkap orang terseboet.

Pemerintah jang sekarang mengemoemkan telah mena- han 7 orang jang disangka bersangkoean dalam kemangkatan jmt. radja Ananda Mahidol dalam tahoen 1946.

Jang 7 orang itoe soedah mengakoe mereka mendjadi pegawai sedang baginda itoe diboenoeoh didalam kamar istana oleh seorang bekas letnan laoe.

Serdadoe2 telah ditempatkan dilapangan kapal terbang dan pelaboehan boeat menangkap letnan toea Vajarachi Siddis- vjaya seorang sekretaris dari bekas perdana menteri Pridi Ba nomyong, jang disangka toeroet bersangkoean dalam pemboenoehan itoe. — (A.P.).

PEMERINTAH KOTA PARIS DITANGAN DE GAULLIS

Paris, 17-11.

Pada malam ini dalam persid- angan jang rioeh partai de Gaulle mengambil kekoesaan memerin- tah kota Paris. Pierre de Gaulle diangkat djadi presiden Dewan Kota Paris, atau wali kota.

Seboeloem pemilihan itoe 25 orang anggota komoenis mening- galkan persidangan dilirangi oleh edjekan2 dan teriakan „poelang ke Moskow“.

Pemoeka komoenis Raymond Bousus mengatsakan partainja tidak maoe sama sedoedoekan didalam Dewan dengan orang2 „kolabo- rator Vichy“. Katanja kaeom so- sialis demikian djoega de Gaul- lis mewakili Amerika dalam kem- panje boeat „memperboedek“ doenia. — (AP).



Disamping ....

OPERA.

Kabar hari ini mengatakan, Van Zeeland salah seorang ang- gota Komisi-3 telah dipanggil poe- lang ke Belgi dengan mendadak.

Apa nan mengapa? tanja si Djoblos dengan terkedjoet, sebab tidak disangka soal sepenting se- karang ini dapdi ditinggalkan be- gitoe2 sadja. Walaupoen demikian ia tidak perloe heran.

Menang sesesak2 jang di orang, jang diarak lebih perloe diselesa- kan doeloe. Si Djoblos soeatoe hari pergi ketempat orang kematian, tiba2 mendadak datang kabar dari roemah mengatakan anaknja tertimpa belanga. Tentoe sadja baginja ini lebih penting, sebab itoe ia poelang.

Bitjara tentang belanga si Djo- bios teringat waktoe ia djadi toean koeali, jg selaloe diladeninja ialah peralatan kuwin, sebab setengah kewadjoiban, setengah kesenangan.

Ja, itoe tidak perloe maloe2, latanja, siapa tidak soeka lihat kemanten moeda2 jang ditoeang minjak wangi, maka itoe orang ti- dak tahoe nikmat.

Satoe kali sedang ia tekan gas pasang do'a datang bisikan dari samping mengatakan diroemah se- dang menanti sepasang lagi. Den- gan tidak lalai ia tekan lagi gas sampai lari-120, dan habis itoe ia minta ma'af, laloe lontjat ke- roemah. Tiap disana kedjar lagi ketempat tadi, alhasil paha ajam dapat djoega ditolon(g).

Bitjara tentang koeali, si Djo- bios teringat lagi pengalamannya semasa di Kedah, djadi wali. Iei angkatan diri sendiri, anak2 kem- manakannya menganggoek sadja karena mereka perjtaja alasan si Djoblos „dari pada orang lain, baik dia jang pegang“.

Tapi akhirnja, segala poesaka di lipatnja semoea, sehingga oleh kemankannya ia diaoekn dan ditoeoeh mendjadi Wali Kajoe- ara, sebab segala dibawahnja li- tin semoea.

Si Djoblos masih mendingan dap- pat Wali Kajoeara, asal djoerang Wali Opera, tjoea tahoe tarik soeora, offe..... Wali Koera2 awak bertelor orang jang sjor. Goersoemangat djoerang sampai djadi Wali Neraka, lipat orang ti- dak kira2. SI-KISOET

Sabotage?

GOEDANG PELOEROE MELEDAK DI DJEPANG

Yokohama, 17-11.

Goedang mesioe kepoenjaan Amerika di Ikego dekat Yokoha ma jang berjenis peleroe mortar oekoeran 81 mm telah meletoes pada hari Senin. Ada beberapa orang Djepang jang bertjedera. Markas pasoeakan laoe Amerika di Yokesuka soedah mengirim pasoeakan pompa boeat memadamkan api itoe. — (A.P.).

KEMOENGINAN

Kabinet baroe di Perantjis

Paris, 17-11.

Masih disangsikan, kata soem- ber jang mengetahoei, apakah menteri loear negeri George Bidault bisa tetap memegang ojabatannya jang sekarang.

Meskipun didoea partainja, Populer Republikan, akan beroleh wakil dalam kabinet, namoen ada jang mengatakan Paul Reynaud, pembentoei kabinet, maoe menempatkan Radikal-sosialis Rene Meyer di kementerian loear negeri, agar kaeom menengah mendapat ke- doedoekan jang agak penting dalam kabinet.

Soember parlemen mengabar- kan kesoeokaran jang dihadapi Reynaud boeat membentoei kabinet baroe, moengkin karena dia maoe memegang sendiri kekoersi keoeangan dan kemak- moeran, jang bisa menjebalkan tidak senangnya pihak sosialis.

Reynaud adalah seorang jang terkenal penganoe paham Libe- ral dalam perekonomian. — (AP).